

## BAB VI

### PENUTUP

#### 6.1 Kesimpulan

Kawasan Wisata Equator Bonjol merupakan salah satu destinasi wisata yang memiliki potensi wisata menarik dan mempunyai keunikan tersendiri. Potensi yang dimiliki oleh kawasan ini mampu menjadikan kawasan Wisata Equator menjadi Objek Wisata Unggulan di Kabupaten Pasaman. Dengan adanya pengembangan pada kawasan ini diharapkan mampu meningkatkan PAD Kabupaten Pasaman dan dapat membantu perekonomian masyarakat sekitar.

Melalui penelitian yang telah dilakukan terkait Pengembangan Pariwisata pada Kawasan Wisata Equator Bonjol Kabupaten Pasaman dengan menggunakan teori 4 Komponen inti dalam pengembangan suatu destinasi wisata oleh Cooper (Atraksi, Aksesibilitas, Amenitas dan layanan tambahan) peneliti menemukan bahwa, untuk variabel atraksi di Kawasan Wisata Equator Bonjol itu sudah ada dan menjadi modal daya tarik bagi kawasan tersebut. Namun dalam pengelolaannya masih belum bagus dan maksimal. Beberapa objek daya tarik terlihat tidak terawat dan tidak terjaga kebersihannya. Kemudian pada variabel aksesibilitas, terkait kemudahan akses baik akses transportasi, waktu dan biaya serta petunjuk arah dapat diketahui bahwa kemudahan akses di sekitar Kawasan wisata ini belum bisa terpenuhi secara maksimal karena ada beberapa hal yang

belum terpenuhi seperti petunjuk arah. Namun untuk biaya dan waktu bisa dikatakan terjangkau. Selain itu, terkait amenities, peneliti menemukan bahwa sudah terdapat adanya akomodasi penginapan, fasilitas makanan minuman dan tempat pembelanjaan. Namun masih minim keberadaannya dan perlu dikembangkan lagi. Selanjutnya, pada variabel *ancillary service* terkait layanan tambahan di sekitar Kawasan Wisata Equator Bonjol itu sudah terpenuhi namun belum semuanya, dan belum memadai seperti air, pemandu wisata dan pos keamanan.

Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa secara garis besar 4 komponen inti ini sudah ada tetapi belum maksimal karena masih ada beberapa bagian dari komponen tersebut yang belum tersedia. Adapun yang tersedia juga belum bisa dikembangkan secara maksimal karena pengelolaan yang dilakukan belum cukup baik. Hal ini terjadi karena keanggotaan POKDARWIS yang tidak baik, dimana pada umumnya anggota kelompok POKDARWIS yang tercatat sesuai SK tidak menjalankan tugas sebagaimana mestinya sehingga pengelolaan pun tidak berjalan dengan baik. Masih banyak yang perlu dibenahi oleh DISPARPORABUD Kabupaten Pasaman dan POKDARWIS dan tentunya ini membutuhkan waktu yang tidak sedikit. Hal ini perlu dimaksimalkan lagi dengan melengkapi bagian-bagian dari komponen yang belum ada. Selain itu pengelolaan dari ke-4 indikator tersebut juga masih perlu diperbaiki agar kualitas kawasan Wisata dapat meningkat.

## 6.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang ditemukan oleh peneliti, terdapat beberapa saran terhadap pengembangan pariwisata pada Kawasan Wisata Equator Bonjol, diantaranya:

1. Perlunya perhatian khusus dan arahan lebih lanjut dari DISPARPORABUD Kabupaten Pasaman terkait pengelolaan yang dilakukan oleh kelompok Sadar Wisata Labode.
2. Perlunya perbaikan dan pengembangan sumber daya manusia yang mengelola Kawasan Wisata Equator Bonjol agar nantinya pengelolaan kawasan wisata secara langsung dapat membaik.
3. Perlunya perhatian dan pembangunan lebih lanjut terkait atraksi yang ada di Kawasan Equator Bonjol agar dapat meningkatkan daya tarik Kawasan Wisata ini dan wisatawan pun mau untuk berlama-lama di kawasan wisata Equator Bonjol. Terutama perbaikan pada monumen-monumen yang menjadi ikon Equator Bonjol. Seperti Tugu Equator Bonjol seharusnya bisa dibuat lebih besar lagi agar terlihat lebih bagus dan menarik.
4. DISPARPORABUD perlu sering mengadakan pertemuan dan memberikan masukan terhadap orang-orang yang terlibat di dalam kegiatan pariwisata seperti penyedia sewa mainan, penjual cinderamata dan masyarakat setempat untuk sama-sama memajukan kawasan Wisata Equator Bonjol ini.

5. Perlu adanya ketegasan aturan yang ditetapkan oleh POKDARWIS LABODE untuk mendisiplinkan anggotanya sehingga dapat menjalankan tugas dengan semestinya.
6. POKDARWIS harus lebih aktif dan inovatif lagi dalam membuat program-program terkait pengembangan Kawasan Wisata Equator

Bonjol

